

# Klinische Untersuchung vor einer Hundausstellung



Nach § 10 Abs. 2 Tierschutz-Hundeverordnung ist es verboten, Hunde auszustellen, bei denen erblich bedingt

- Körperteile oder Organe für den artgemäßen Gebrauch fehlen oder untauglich oder umgestaltet sind **und** hierdurch Schmerzen, Leiden oder Schäden auftreten,
- mit Leiden verbundene Verhaltensstörungen auftreten,
- jeder artgemäße Kontakt mit Artgenossen bei ihnen selbst oder einem Artgenossen zu Schmerzen oder vermeidbaren Leiden oder Schäden führt.

Im Rahmen einer tierärztlichen klinischen Untersuchung soll festgestellt werden, ob bei dem untersuchten Hund Hinweise auf das Vorliegen von Merkmalen gemäß § 10 Abs. 2 der Tierschutz-Hundeverordnung festzustellen sind.

## Name und Adresse des/der untersuchenden Tierarztes/Tierärztin:

## Tierhalter/in, Eigentümer/in, Name und Adresse:

Datum

Rasse

Name des Hundes

Geburtsdatum/Alter

Rüde     Hündin

--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

Chipnummer

Besonderheiten

<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
--------------------------	--------------------------

Name des Hundes

### Ernährungszustand:

Schlank     Normalgewichtig     Adipös

### Auf krankhafte Veränderungen an folgenden Organsystemen ist besonders zu achten:

**Augen:** Liegen Reizungen oder Entzündungen der Bindehaut, der Hornhaut, übermäßiger Tränenfluss oder sonstige krankhafte Veränderungen vor, die eine weitergehende Untersuchung mit dem Ziel der Identifizierung von Merkmalen nach § 10 Abs. 2 (s.o.) erforderlich machen?

**Bitte ankreuzen:**     Ja     Nein

Wenn ja, welche?

--

**Schädel, Gebiss und Kiefer:** Sind Zähne fehlerhaft ausgebildet oder fehlen mehr als zwei Zähne (außer P1), liegt ein ausgeprägter Vorbiss oder Rückbiss mit ungenügender Gebissfunktion vor? Liegen tastbare Missbildungen der Schädeldecke wie eine offene Schädelknochenlücke vor, die eine weitergehende Untersuchung mit dem Ziel der Identifizierung von Merkmalen nach § 10 Abs. 2 (s.o.) erforderlich machen?

**Bitte ankreuzen:**     Ja     Nein

Wenn ja, welche?\*

--

\* Wenn mehr als zwei Zähne (außer P1) fehlen, muss nachgewiesen werden, dass das Fehlen nicht anlagebedingt ist, sondern der Zahn z. B. wegen einer Erkrankung entfernt werden musste. Dann ist eine Ausstellungsteilnahme möglich.

**Haut/Hautanhangsorgane:** Liegen ein oder mehrere der folgenden Befunde vor: fehlende oder fehlerhafte Tasthaare (Vibrissen), teilweise oder vollständige Alopezie mit fehlenden/fehlerhaften Vibrissen, tastbare Hauteinstülpungen oder tastbare röhrenförmige Zysten bei Hunden mit Kammbildung der Rückenhaare (Ridge), übermäßige Hautfaltenbildung mit ausgeprägten Entzündungssymptomen, Hyper- oder Parakeratose der Nase, Hautläsionen an Pfoten und im Gesicht, die zu Entzündungen neigen, Hyperkeratose der Fußballen, Krallendeformation, überlange, schwere und entzündete Schlappohren, die bei Senken der Nase den Boden berühren, Albinismus mit Albinismus Oculi vor?

**Bitte ankreuzen:**     Ja     Nein

Wenn ja, welche?

--

**Bewegungsapparat:** Wurden krankhafte Befunde wie Lahmheiten oder andere Störungen, im Bewegungsablauf festgestellt, die eine weitergehende Untersuchung mit dem Ziel der Identifizierung von Merkmalen nach § 10 Abs. 2 (s.o.) erforderlich machen?

**Bitte ankreuzen:**     Ja     Nein

Wenn ja, welche?

--



Name des Hundes

**Atmungsapparat:** Waren übermäßige Atemgeräusche wie Schnorcheln oder Schnarchen, Schluckbeschwerden oder starkes Hecheln bei geringer Belastung oder Ruhe festzustellen?

**Bitte ankreuzen:**  Ja  Nein

Wenn ja, welche?

**Herz/Kreislaufapparat:** Ergaben sich bei der klinischen Untersuchung (Schleimhäute, Puls, Auskultation) Hinweise auf das Vorliegen von relevanten Erkrankungen des Herz-Kreislaufsystems, die eine weitergehende spezielle Untersuchung mit dem Ziel der Identifizierung von Merkmalen nach § 10 Abs. 2 (s.o.) erforderlich machen?

**Bitte ankreuzen:**  Ja  Nein

Wenn ja, welche?

Ergaben sich **klinische Hinweise** auf **Taubheit** oder **eingeschränkte Sehfähigkeit/Blindheit**?

**Bitte ankreuzen:**  Ja  Nein

Wenn ja, welche?

**Bei männlichen Hunden:** Liegt ein Kryptorchismus vor?

**Bitte ankreuzen:**  Ja  Nein

**Bei stummelschwänzigen Hunden:** Ist die Rute beweglich und kann aufgrund ihrer Länge und Beweglichkeit die Afterregion bzw. bei Hündinnen auch das Genitale bedecken?

**Bitte ankreuzen:**  Ja  Nein

War die klinische Untersuchung aufgrund von einer Abwehrbereitschaft des untersuchten Hundes nur eingeschränkt durchführbar? Wenn ja, in welchen Punkten?

**Bitte ankreuzen:**

Bei der klinischen Untersuchung des o.g. Hundes ergaben sich zum Untersuchungszeitpunkt **Hinweise auf das Vorliegen von relevanten Erkrankungen, die im Sinne des §10 Abs. 2 TierSchHuV (s.o.) zu werten sind.**

Bei der klinischen Untersuchung des o.g. Hundes ergaben sich zum Untersuchungszeitpunkt **keine Hinweise auf das Vorliegen von relevanten Erkrankungen, die im Sinne des §10 Abs. 2 TierSchHuV (s.o.) zu werten sind.**

Datum

Unterschrift der untersuchenden Tierärztin/des untersuchenden Tierarztes/Praxisstempel

Klinische Untersuchung vor einer Hundeausstellung 3/3

# Clinical Examination before participation in a dog exhibition



Pursuant to § 10 Para. 2 Tierschutzhundeverordnung (German Animal Welfare Regulation for the Protection of Dogs), it is forbidden to show dogs in which, through genetic causes,

- body parts or organs needed for natural use by the animal are lacking or unfit for purpose or reshaped, resulting in pain, suffering or harm,
- behavioural disturbances, associated with suffering, occur,
- any natural contact with other dogs results in pain or avoidable suffering or harm for themselves or another dog.

## Name and address of examining veterinarian:

## Pet keeper/owner - Name and address:

Date

Breed

Name of dog

Date of birth/Age:

Male dog    Female dog

--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

Chip number

Special characteristics/remarks

## Clinical examination



<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
--------------------------	--------------------------

Name of dog

### Body condition

Thin       Normal weight       Obese

### Special attention should be paid to any pathological changes to the following organ systems:

**Eyes:** Are there any pathological CONDITIONS, which make additional examinations necessary with the aim of identifying disorders as specified by § 10 Para. 2 Tierschutzhundeverordnung?

**Please mark as appropriate:**     Yes     No

If yes, which?

--

**Skull, teeth and jaws:** Are teeth malformed or are more than two teeth (apart from p1) missing, is there a significant over or underbite resulting in inadequate oral function? Is there any PALPABLE malformation of the cranium, such as an open fontanel, which makes additional examinations necessary with the aim of identifying disorders as specified by § 10 Para. 2 Tierschutzhundeverordnung?

**Please mark as appropriate:**     Yes     No

If yes, which?\*

--

\* If more teeth than the P1 are missing, it can be proven that the missing tooth is not constitutional, but that the tooth had to be removed, e.g. because of a disease. Then participation in the exhibition is possible.

**Skin/Skin glands:** Are there any of the following findings: Missing or malformed whiskers (vibrissae), partial or generalized alopecia with missing/defective whiskers or dental anomalies, palpable indentations of the skin or tubular cysts in dogs of ridgeback type, formation of excessive skin folds with symptoms of inflammation, hyper- or parakeratosis of the nose, skin lesions on the paws or face which tend to become inflamed, hyperkeratosis of the pads of the feet, deformation of the claws, excessively long and heavy inflamed auricles that touch the ground when the nose is lowered, albinism (including ocular albinism)?

**Please mark as appropriate:**     Yes     No

If yes, which?

--

**Locomotory system:** Were any signs of lameness or other abnormalities in the gait noticed, which make additional examinations necessary with the aim of identifying disorders as specified by § 10 Para. 2 Tierschutzhundeverordnung?

**Please mark as appropriate:**     Yes     No

If yes, which?

--



Name of dog

**Respiratory system:** Were any excessive breathing noises (stridor/stertor, excessive snoring), swallowing difficulties or severe panting under only slight exertion or at rest, observed?

**Please mark as appropriate:**  Yes  No

If yes, which?

**Heart and circulatory system:** Did the clinical examination (mucosa, pulse, auscultation) give any indications of relevant diseases of the cardiac system, which make additional examinations necessary with the aim of identifying disorders as specified by § 10 Para. 2 Tierschutzhundeverordnung?

**Please mark as appropriate:**  Yes  No

If yes, which?

Were there any clinical indications for **deafness** or **impaired vision/blindness**?

**Please mark as appropriate:**  Yes  No

If yes, which?

**In the case of male dogs:** Does the animal suffer from cryptorchidism?

**Please mark as appropriate:**  Yes  No

**In the case of stump-tailed dogs:** Is the tail mobile and is it sufficiently long and mobile to cover the anal region and, in the case of female dogs, also the genitals?

**Please mark as appropriate:**  Yes  No

Was performing a clinical examination limited due to aggressive behaviour of the examined dog?

If yes, in what regard?

**Please mark as appropriate:**

At the time of the examination, the general physical examination of the aforementioned dog provided **indications for the presence of pain/suffering as a result of possible hereditary disease.**

At the time of the examination, the clinical examination of the aforementioned dog provided **no indications for the presence of pain/suffering as a result of possible hereditary disease.**

Date

Name and Signature of examining veterinarian/Stamp

Clinical Examination before participation in a dog exhibition 3/3